

Comité de l'échelon local "Chablis / Tonnerrois" (89)

Utilisation de la tronçonneuse en sécurité

La manipulation d'une tronçonneuse ne s'improvise pas. Cet outil souvent utilisé sur les exploitations s'avère dangereux si les règles élémentaires de sécurité ne sont pas respectées.

Les délégués de l'échelon local ont souhaité jouer la carte de la prévention et c'est à l'initiative de Cédric Dewaele, délégué MSA sur le canton du Tonnerrois, qu'une journée de formation à l'utilisation en sécurité de la tronçonneuse s'est déroulée le jeudi 02 décembre 2021 à Pimelles, pour un groupe d'exploitants agricoles.



Le travail en collaboration entre les délégués et les services de la Caisse Régionale MSA de Bourgogne, à savoir : Prévention Risques Professionnels du département de l'Yonne et Vie Institutionnelle, a permis de préparer, dans de très bonnes conditions, cette action de prévention.

Animée par Vincent Richard, Technicien Forestier, du CFPPA de la Nature et de la Forêt de Velet d'Etang-sur-Aroux, la journée était organisée en deux parties : théorie le matin et pratique l'après-midi.

- La première partie s'est déroulée dans la salle communale de Pimelles et a permis d'aborder les statistiques des accidents du travail en milieu forestier, différentes techniques d'abattage, équipements de protection individuelle, l'aspect sécurité relatif à l'environnement du chantier, l'entretien du matériel. Un point précis a été développé sur le fait qu'une tronçonneuse en bon état limite la pénibilité et les risques d'accidents.
- L'après-midi : conseils techniques et démonstrations pratiques. Les équipements de Protection Individuelle récupérés et portés par les stagiaires, l'utilisation pratique des machines, leur ont permis ainsi d'être en situation réelle de travail.

A la satisfaction de tous les participants, se rajoute le fait qu'une fois encore, les délégués de l'échelon local ont fait preuve d'initiative et de disponibilité ! Merci à Cédric Dewaele et à Charles-Henri Forey pour les très bonnes conditions d'accueil et la réussite de cette journée instructive qui permettra, n'en doutons pas, de mieux utiliser sa tronçonneuse et d'éviter certains accidents !